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 «КВ»-иНтерВью

– Виктор Александрович, какие в 
этом году в районе посевные площади, 
и самое главное – что сельхозпредпри-
ятия района сегодня сеют?

– Согласно рабочему плану в Ко-
ченёвском районе предстоит посеять 
97351 га сельскохозяйственных куль-
тур, в том числе зерновых и зернобо-
бовых – 75814 га, кормовых культур  – 
16792 га. На 29 мая посеяно – 76543 га 
яровых культур (78,6% от плана), в том 
числе: 64227 га зерновых и зернобобо-
вых – 84,7%, 4834 га масленичных куль-
тур (рапс) –106,2%, однолетних трав – 
38%, 197 га картофеля – 101%. Хочется 
также отметить, что хозяйствами рай-
она в преддверии посевной было при-
обретено 3767 тонн минеральных удо-
брений, 310 тонн элитных семян и 41 
тонна семян кукурузы.

– А как изменились посевные площа-
ди по сравнению с предыдущим годом? 

– Действительно, яровой сев по пло-
щади в этом году стал меньше. Произо-
шло это потому, что посевные площа-
ди ФГУП «Кремлёвское», находящего-
ся в стадии банкротства, пока никем не 
используются по назначению. 

– Есть ли хозяйства, где посевная 
уже завершена? 

– Отрадно, что есть в районе  три 
предприятия, которые на сегодняш-
ний день полностью завершили по-
севную кампанию. 24 мая к финишу 
пришли  полеводы птицефабрики им. 
50-летия СССР, и через день ещё один 
лидер  посевной кампании – ООО «Ро-
сагро» – отрапортовало о завершении. 
Третьими стали труженики ООО «Аг-
росиб», которые не просто заверши-
ли посевную, но и выполнили плано-
вый сев на 125%. Мы их поздравляем 
с такими замечательными результа-
тами и благодарим за ударный труд! 
Кроме того хочется отметить, что 31 
крестьянско-фермерское хозяйство на 
сегодняшний день также завершили 
яровой сев.

– А как посевная проходит в осталь-
ных хозяйствах? 

– Очень близки к завершению в  
ЗАО «Чистополье». С неплохими тем-
пами идёт АП «Федосихинское». Ду-
маю, в ближайшие дни они долж-
ны уже закончить посевную кам-
панию одновременно с однолетни-
ми кормовыми травами. Полеводы  

ЗАО «Мирный»  
не отстают от сред-
них показателей 
по району. Из-за 
больших посев-
ных площадей и 
проблем с техни-
кой немного отста-
ют от плана раздо-
ленцы. А вот ЗАО 

фермер из деревни Тропино Аркадий 
Иванович Белоусов. Чтобы открыть 
своё хозяйство, Аркадий Иванович 
воспользовался грантовой программой 
правительства Новосибирской области 
и получил денежную поддержку в раз-
мере 1,5 млн рублей на развитие овце-
водства в Коченёвском районе.

– Тормозили ли проведение посевной 
кампании в этом году погодные усло-
вия или, напротив, дождей было ровно 
столько, чтобы создать задел для бу-
дущего урожая?

– На сегодняшний день критической 
ситуации по темпам посевной кампа-
нии 2017 года в целом по Коченёвско-
му району и в отдельности по сель-
скохозяйственным предприятиям нет. 
Сильно посевная не растянется в этом 
году. В отличие от прошлых лет, ког-
да вёсны были дождливые, в этом году 
погодные условия выдались благопри-
ятные, хотя температура порой и коле-
балась от +30 градусов – как в жаркий 
летний день, и опускалась до +9 граду-
сов днём. Осадки практически не ме-
шали проведению посевной кампа-
нии. Так что списывать результаты на 
то, что погода помешала проведению 
посевной, не стоит. Сегодня успеш-
но трудятся те, кто хорошо подгото-
вился в плане техники, позаботился о 
горюче-смазочных материалах, обе-
спечил хороший семенной материал.  

– Уже можно говорить об ориенти-
ровочных сроках завершения посевной 
в районе?

– При среднесуточной выработке 
3500 га для окончания посевной кампа-
нии потребуется 7 рабочих дней (дан-
ные на 29 мая), то есть окончание яро-
вого сева планируется завершить до 6 
июня. Сев зерновых и зернобобовых 
культур (без гречихи) планируется за-
кончить до 1 июня, при средней выра-
ботке 3641 га в сутки.

Интервью вёл Сергей ЗАДКОВ.
Фото автора.

                посевная 
проходит ударно!
т ри недели назад основная часть сельхоз-

предприятий Коченёвского района при-
ступила к посевной кампании, и на сегодняш-
ний день некоторые из них значительно в ней 
преуспели. Сегодня гость редакции «КВ» – глав-
ный агроном района Виктор ТУПИКИН, с кото-
рым мы обсуждаем ход посевной. 

Виктор тупикин подробно ответил  
на вопросы «КВ».

Дорогие жители  
НоВосибирсКой области,  

уВажаемые земляКи! 
примите самые тёплые  

позДраВлеНия с замечательНым  
летНим празДНиКом –  

межДуНароДНым ДНём защиты Детей!
День защиты детей – хороший повод  на-

помнить обществу о вечных ценностях. О се-
мье, детях, о великой миссии многодетных се-
мей. В Новосибирской области существует ряд 
институтов и служб, ответственных за помощь 
детям и защиту их интересов. Как показыва-
ет практика, и в наше время дети нуждаются 
во внимании и заботе государства. И мы долж-
ны сделать всё необходимое, чтобы дети рос-
ли счастливыми, здоровыми, с перспективой 
успешной взрослой жизни. 

Этот светлый праздник напоминает каждо-
му из нас о своём счастливом детстве, радости 
от встречи с летом. Поэтому во всех странах, 
где отмечают День защиты детей, обсуждают 
актуальные вопросы усиления работы по за-
щите прав и интересов подрастающего поко-
ления, а кроме того, в этот день проводятся яр-
кие массовые мероприятия для детей и их ро-
дителей.

Желаем всем новосибирцам – и тем, кто уже 
является родителям, и тем, кто только собира-
ется стать отцом или матерью, счастья, креп-
кого сибирского здоровья, мирного неба над 
головой, радости и веселья! Пусть ваши де-
ти, дорогие земляки, всегда радуют родных и 
близких своими успехами и достижениями!

Владимир ГОРОДЕЦКИЙ,
Губернатор 

Новосибирской области
Андрей ШИМКИВ,

председатель 
Законодательного Собрания 

Новосибирской области

Дорогие жители  
КочеНёВсКого райоНа! 

от Всей Души позДраВляем Вас  
с перВым летНим празДНиКом –  

ДНём защиты Детей!
Самое дорогое в жизни – это дети. В на-

шей памяти навсегда остаются их первые сло-
ва и шаги, непосредственный детский смех и 
улыбки. И хотя этот праздник по праву счи-
тается детским, он служит для нас, взрослых, 
напоминанием о том, что забота о детях и за-
щита их прав – это наша прямая и повседнев-
ная обязанность, которая исчисляется не толь-
ко количеством выданных пособий, путевок 
в оздоровительные лагеря или вложениями в 
систему образования, но и искренним жела-
нием вырастить наших детей здоровыми, жиз-
нерадостными, успешными людьми.

Именно поэтому важная роль в стратегии 
развития района в сфере молодёжной полити-
ки отводится воспитанию здорового и высоко-
нравственного поколения. Администрация и 
Совет депутатов района проводят большую со-
вместную работу по реконструкции детских са-
дов, оборудованию детских площадок и школ, 
возведению современных спорткомплексов; па-
триотическую работу с молодёжью.

В Коченёвском районе много подающих 
большие надежды ребят: музыкантов, спорт- 
сменов, победителей предметных олимпи-
ад, различных конкурсов, фестивалей, сорев-
нований. Многие из них, несмотря на доволь-
но юный возраст, успешно представляют наш 
район на областных, всероссийских состяза-
ниях, и мы по праву ими гордимся.

Выражаем слова признательности всем, кто 
по роду своей деятельности, по велению ду-
ши делает всё, чтобы подрастающее поколе-
ние было здоровым, счастливым, развивалось 
духовно и нравственно.

 Пусть у наших детей будет радостное, без-
заботное, счастливое детство, их лица всег-
да озаряются счастливыми улыбками, а завет-
ные мечты – обязательно исполняются. Жела-
ем всем крепкого здоровья, счастья и благопо-
лучия. С праздником!

Андрей 
НОВОТОРЖЕНЦЕВ,

Глава 
Коченёвского района

Владимир ГОЛОВЧЕНКО,
председатель 

Совета депутатов 
Коченёвского района

«Коченёвская птицефабрика», несмо-
тря на то, что вошло в посевную кам-
панию позже остальных, дружно всеми 
подразделениями сегодня сеет по 400, а 
иногда даже и по 500 гектаров в сутки, 
и очень оперативно наверстывает от-
ставание. По сравнению с прошлым го-
дом, отличные темпы показывают по-
леводы ООО «Племзавод «Чикский» и 
ЗАО «Красная Славянка». Что касает-
ся крестьянско-фермерских хозяйств, 
то зачастую у них не такие большие по-
севные площади, что позволяет им до-
ждаться наиболее подходящих агротех-
нических сроков для сева. 

– Много ли было хозяйств, которым 
для проведения посевной кампании по-
требовалось привлечь помощь?

– Сегодня о готовности помогать дру-
гим хозяйствам заявили полеводы пти-
цефабрики им. 50-летия СССР, первы-
ми вышедшие из посевной. К сожале-
нию, пока ни одно хозяйство не заяви-
ло о намерении привлечь к себе на по-
мощь дополнительные технику и лю-
дей. С одной стороны, – в этом есть ло-
гика: погода хорошая и спешить по-
ка некуда, с другой, – влага в почве по-
ка что есть, но через неделю без дождей 
ситуация может поменяться. А ведь зер-
но должно успеть прорасти, если мы хо-
тим получить хороший урожай.  

– Виктор Александрович, а как измени-
лось количество вновь организованных 
КФХ в нашем районе за последний год? 

– Дело в том, что большинство из тех, 
кто открывает своё сельскохозяйствен-
ное производство, с трудом представ-
ляют, что такое труд крестьянина на 
селе, и что лёгких денег здесь нет. От-
того часть вновь открытых предприя-
тий, недолго просуществовав, закры-
вается. Тем не менее, у нас год от го-
да происходит прирост по количеству 
крестьянско-фермерских хозяйств. Ес-
ли в 2016-17 годах закрылось 3 таких 
предприятия, то начали действовать 
5 хозяйств. Самый яркий пример – это 

«Крепкая семья. Крепкое село. Крепкая россия».
18-19 мая областное жюри определи-

ло победителей и дипломантов 
конкурса. 

По итогам заседания из 452 работ были определе-
ны победители областного конкурса в двух возрастных 
категориях: 7-11 лет и 12-18 лет по двум номинациям: 
«Литературное творчество» и «Изобразительное искус-
ство».

Из Коченёвского района дипломом конкурса отмечена 
работа «Семейный выходной» Екатерины Панфиловой (10 
лет) из Новомихайловской школы. Работа Екатерины при-
мет участие в выставке «Вместе дружная семья. Взгляд из бу-
дущего» в г. Москва  (сентябрь-октябрь 2017 года).

В настоящее время выставка экспонируется  в Министер-
стве культуры Новосибирской области.

Нина МАСЛЯЕВА, 
председатель совета женщин Коченёвского района


